
灵活变通，小饭桌也能成为正规军
┮陈涛

9月3日，莱山区部分学校门
前贴出《莱山区学生“小饭桌”备
案公示》，公布了11家达到管理要
求和标准的莱山小饭桌的详细地
址和联系人。新规颁布后，作为烟

台最早挂上牌的莱山小饭桌，管
理部门对食品处理区域进行了灵
活规划，实现了小饭桌的破题挂
牌。(本报9月5日B08版报道)

为规范引导小饭桌健康发
展，烟台食品药品监督管理局执
行省里的规定，自5月1日起对全
市小饭桌实行登记制度。这本是
好事一桩，能成为“正规军”，小饭
桌经营者也乐观其成，可是经营
面积80平方米，食品处理区面积
不小于30平方米的规定，一度让

众多小饭桌经营者陷入尴尬，也
让相关部门执行规定时很是无
奈。也就有了8月底临近开学，芝
罘区170余家小饭桌里，未办出一
张《餐饮服务备案证》的窘境。

既然规定和现实有距离，家
长学生的需求依然存在，是否可
以寻求突破，找到兼顾的方法呢？
莱山区采取的严把安全质量关、
对各小饭桌分别引导、对食品处
理区域灵活规划等措施，无疑为
其他地区提供了有益的经验。

不可否认，小饭桌目前已经成
为一种行业，成为解决孩子午餐问
题的“主力军”。笔者看来，小饭桌确
实不好管，可是不管还不行，这就回
到一个问题上，怎么管？

相关部门必须正视和重视“小
饭桌”的存在，首先在全省规定的基
础上，可采取放宽标准，灵活处理的
方式，充分考虑本地实际，细化小饭
桌管理制度。其次，在对其设立准入
制度的基础上，还应统一行业标准
和加强监督管理，把小饭桌纳入社

会统筹管理中。最后，政府还可以对
小饭桌采取分级制度，评定星级，对
规范经营、信誉好的小饭桌给予一
定的支持，比如提供消毒设施、从业
人员免费培训等。

一顿午饭牵动了太多人的心，
饭桌虽小可是关系很大。碍于规
定将小饭桌一棍子打死，不是最
好的办法，正确引导、结合实际灵
活变通才是出路所在。期待更多
的小饭桌能挂牌成功，让孩子吃
上一顿安全的午餐。
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但愿市区路边多座椅

“超前教育”要慎重

读者毛贤君：笔者年近古
稀，每当下午接小孙子放学，
站在养正小学门口，心想有个
石凳和木椅坐坐就好了。可一
看，学校门口北侧有个公交站
亭，虽收拾很干净，但亭里面
连个座椅都没有。

类似情况在市图书馆附近
的环山路东段也同样存在，这

里背山面海，是市民休闲的好
去处，别说大道两旁没有座椅，
就连公交站点也没有座椅。

笔者在电视上看到，国内
外不少城市都在林荫树下，安
装有典雅座椅。而环顾烟台市
区大街小巷，很少有座椅，真
是一个缺憾。相关部门能否从
细节着手，将所有公交候车亭

建好，配有座椅，在海边或风
景优美的人行道上和市区空
闲之处安上凳子或座椅，供市
民休息。

咱们老百姓要爱护这些
公共设施，志愿者们再把座椅
长凳擦得干干净净。如此，烟
台这座文明城市街头，将又多
一道靓丽风景线。

读者苑广阔：烟台市中小
学已经开学一个多周，可同一
个班的孩子，有的已经认识了
五六百个汉字，有的却连拼音
字母都不认识。这种小学新生

“文化程度”参差不齐的现象，
绝非烟台市的小学所独有，在
全国范围内都普遍存在。

造成这种现象的原因很简
单，那就是有些家长为了让孩

子不“输在起跑线上”，就人为
地一再把“起跑线”提前，各种
辅导班、培训班接踵而来。面
对这种现象，老师应该做的，
肯定是首先照顾好那些“文化
程度”差的孩子，给予他们更
多的关心与辅导。与此同时，
广大家长也要注意，没有必要
进行所谓的“超前教育”，可能
会过犹不及，提前学过的孩子

上课时认为都学过，不认真听
讲，长此以往，会养成一些不
好的学习习惯，有害无益。

目前一些地方已经注意
到了“超前学习”的危害，规定
幼儿园只教孩子们玩耍，做游
戏，不教孩子们小学的课程。
这样的规定是有道理的，也是
符合教育规律的，应该引起家
长们的反思。

4日本报以《宿舍没插座 学
生犯了难》为题报道了烟台一高
级技工学校学生花钱到超市充电
的事情，学校称是担心学生在宿
舍用电引发火灾，笔者认为这是
学校对学生生活、学习的不负责。

如今已经是信息化社会，

手机、电脑成为学生的必需品，
学生有自己的社会关系，需要
电话联系，也有对信息的渴求，
需要上网浏览，但是这些基本
的需求都无法满足。

当然，学校有安全用电考
虑，但是笔者有疑问，学生多数
已是成年人，如果培养的学生连
安全用电都不懂，还渴望走向社
会后能自立？打热水还有被烫伤
的危险，是不是应该避免学生用
热水？

在学校超市等小店内，充电
插排上插着四五十个充电器集
中充电，是极易出现短路并发生
危险的，难道学校就不怕发生危
险殃及学生么？若是处于安全用
电考虑，学校不妨设置用电功
率，防止学生使用大功率电器，
这也被很多高校采用，同时按时
对线路检测，及时更换老化线
路，这样即保证了学生的用电安
全，也为学生基本的生活提供了
保障和便利。

集中充电才是最大危险
┮柳斌

@夏日百丈冰：楼上住着一
家三口，小女儿刚3岁，经常听到
她在家里跑来跑去的声音，接着
就是孩子的妈妈在家练跑步，噪
音更大。曾找过一次好点了，没
想到最近又开始了。你被楼上的
噪音骚扰过吗？

共鸣：

制造噪音的人没素质

@加菲猫！：没素质的人，从
来不为别人考虑。

@我心在飞扬：抗议。
@喜雨app le：没素质的人你

就得上去再找。
@小冰果：这可真难整，她

运动的时候你就上去跟她聊天，
要不一起练。

@chongz i 0 0：该上去找就上
去找，不是我们理亏，不行你就
打印A4纸贴他家门上。

支招：

见面打个招呼多沟通

@yt ld f l d f：我们家楼上也是
这样的，刚开始找过几次，干脆

不开门了，素质太差了。最后我
们 换 了 方 式 ，经 常 和 他 们 打 招
呼，以关心的口气聊天，现在好
一些了。

@记者千言：咋整呢？和为
贵哈，能沟通最好还是沟通下，
邻里之间多体谅。

@橘子树：好好沟通，否则
一辈子不得安宁，还能卖房？

@漂亮的小眼睛：可以好好
聊聊，只要态度好，邻居间没有
解决不了的事情。

建议：

成立抵制楼上噪音联合会

@ko n g y a n 1 9 7 3：买房子称
心，住的邻居和谐，还真难。

@fhx2012：我家楼上也是很
会制造噪音，俗话说远亲不如近
邻，还是和为贵，能晓之以理动
之以情，对双方都好。如果还不
行的话，建议呼吁成立抵制楼上
噪音联合会，用集体的力量来对
这种不道德的行为作出声讨。

@自由栀子：千金买邻，八
百置舍。
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你被楼上的噪音骚扰过吗
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